
REUNIÓN GRUPO NÚCLEO
Fecha: 17/07/2024
Hora: 15h00 a 17h00
Lugar: Sala reuniones FCD, Edificio Zaigen

Asistentes:

Miembros: Presidencia, SNP, FCD, Fundapi, Datalat, IAEN, UTPL, ESPAM, CEE, CITEC, CAEPS.

Otras funciones: AN, CGE, CJ, CNE, AME, Congope, Conagopare. 

Invitados:  CPCCS, Uhemisferios, DPE, MPCEIP.
Orden del día: Resoluciones:

1. Bienvenida e inicio de la reunión.

Constatación del Quórum

Lectura y aprobación del orden del 

día (agenda).

FCD pone en conocimiento el orden del día y es aprobado por todos los miembros. 

2. Aprobación del Plan de 

Comunicación 2024-2025.

Presidencia  menciona que dentro del Reglamento de  Funcionamiento de Grupo Núcleo de Estado Abierto, le 

corresponde a los delegados de la mesa de comunicación proponer un plan de comunicación para que sea aprobado 

en el pleno de Grupo Núcleo. 

El Plan ha sido trabajado desde fines del primer trimestre de este año, se exponen los contenidos principales del 

documento. Se envío el enlace previamente para que los miembros lo puedan revisar y se recibieron observaciones 

al plan.  Se agradece a los colegas comunicacionales que han plasmado las acciones en el plan de comunicación. 

Se realizan dos precisiones: 

1. Actualización de la contraparte en el compromiso de la Asamblea Nacional

2. Se han incorporado acciones dentro del plan de comunicación que no están relacionadas directamente a los 

compromisos pero sí al modelo.  

Luego de los puntos expuestos se eleva a votación y se aprueba por unanimidad por todos los miembros. 

3. Resumen del estado del Segundo 

Plan de Acción de Estado Abierto 

2022-2024.

Presidencia expone el avance de ejecución del segundo PAGA, hasta la fecha se cuenta con el 50% en total, se 

destacan los 3 compromisos con mayor cumplimiento (C10 del MPCEIP y Conservación Internacional, C5 de AME y 

Datalat y C3 de CPCCS, UTPL y CAPUL).

La media de avance se encuentra en un 40%, además se explica que para el compromiso de la Asamblea que no 

registra avance, se encuentra en ejecución acciones como el diagnóstico de la línea base de la información 

legislativa. Se espera contar con al menos del 75% de ejecución al finalizar el periodo. 

Se menciona que la evaluación del PAGA lo hace el IRM y para esto se debe contar con un repositorio. El organismo 

se contactará para constatar la información cargada y conocer las dificultades o detalles sobre el cumplimiento de 

los compromisos. 

Se expone brevemente ciertas necesidades identificadas en alguno de los compromisos. 

FCD recalca que cuando se estableció el PAGA las condiciones políticas del país eran diferentes pero se tuvo que 

lidiar con hechos no previstos, ha existido inestabilidad y ese detalle no exime de responsabilidad para el 

cumplimiento pero es un factor que el IRM debe tomar en cuenta al momento de evaluar. 

CONGOPE menciona que el compromiso se ha visto afectado por temas económicos, esto ha obligado a repensar en 

las posibles estrategias para poder cumplir con el objetivo, con las contrapartes CITEC y Fundapi, frente a esto, 

agradece el apoyo técnico brindado por Fundapi y Presidencia. 

CNE expone que han intentado tener una sinergia en coordinación con la Presidencia para el cumplimiento de los 

objetivos. Se espera cumplir con la reunión técnica en el transcurso de la próxima semana. 

Presidencia apoya lo expuesto por FCD, ocurrieron todos los escenarios no previstos pero se ha intentado avanzar. 

Es necesario realizar un seguimiento mensual para revisar los avances y no necesariamente esperar para otra 

reunión de Grupo Núcleo, por si se requiere de apoyo en alguno de los compromisos. 

Datalat agrega que si bien han podido avanzar con el compromiso de AME, han encontrado dificultad en el avance 

de los otros dos compromisos, ya que han presentado retrasos por el lado de desarrollo tecnológico debido a 

procesos administrativos dentro de las instituciones y  por temas financieros de los donantes. Además, solicitó 

revisar el tema de tiempos en estos casos y consulta a OGP las acciones a tomar en esta situación. 

4. Intervención de la Alianza para el 

Gobierno Abierto.

La representante de OGP menciona que han tenido acercamientos con las autoridades de turno. 

Respecto a la inquietud de la evaluación del PAGA, expone que los planes tienen una fecha de finalización y el IRM 

considera a esa fecha el cumplimiento de los hitos y la información reportada, el informe incluye una narrativa, es 

decir, no cuenta solo si fue cumplido o no, se incluye también el contexto. Hay muchos países que se han visto 

afectados por los cambios de gobierno pero se destacan los esfuerzos que han realizado para ejecutar los planes. 

Expone fechas y actividades importantes, además destaca los eventos del país que se suscitaron en la semana de 

Gobierno Abierto. 

Hace dos semanas hubo un webinar regional dentro de la cual se destacaron experiencias dentro de la región, así 

surgió la idea de compartir la experiencia de AME en ese espacio. NDI ha decidido publicar esta experiencia. 

En septiembre se realizará una reunión virtual a nivel regional con los foros multiactor de otros países. 

En diciembre se desarrollará el encuentro de América Abierta en Brasil, por lo que se invita a tomar en cuenta esta 

fecha.  

Presenta las fechas sobre el proceso nacional de OGP en relación a la presentación del nuevo plan y ajustes en el 

cronograma. Las opciones para entregar el nuevo plan son de enero a junio 2025 o hasta diciembre 2025. El plan 

puede empezar a ejecutarse en cualquier mes de ese periodo. Se invita a revisar el manual OGP.  

Presidencia informa que mantuvo una reunión con la Alianza para solicitar apoyo, por lo que, invita a los miembros 

de Grupo Núcleo a identificar aspectos en los cuales se puede recibir ayuda, como por ejemplo, experiencias en el 

ámbito de Govtech o implementación en iniciativas de transparencia. Además, solocita que se remitan por correo las 

solicitudes hasta la próxima semana para poderlas canalizarlas. 

5. Conformación de la comisión 

para trabajar en la Métrica de 

Estado Abierto.

Presidencia presenta  un resumen de lo trabajado en la primera fase de la métrica de Estado Abierto y lo que se ha 

avanzado en la segunda fase con el apoyo de PNUD. El objetivo de esta nueva etapa es diseñar el índice de EA y 

contar con una asistencia técnica para realizar la medición piloto. Motivo por el cual se requiere conformar una 

comisión con los miembros de Grupo Núcleo que deseen colaborar con la revisión de los productos. 

Se conforma la comisión con las siguientes entidades: SNP, Datalat, UTPL, IAEN y Presidencia. 

FCD solicita mantener abierta la posibilidad de que los miembros ausentes manifiesten su interés de participar. 



6. Apoyo en la implementación del 

modelo de Gobierno Abierto en 

GAD. 

Presidencia solicita que AME y Congope compartan lo avanzado dentro de la implementación de este modelo en los 

gobiernos locales. 

AME expone la metodología de trabajo y que en el diagnóstico se ha realizado una medición y se cuenta con 25% de 

aplicación en temas de Gobierno Abierto en la totalidad de los municipios. Actualmente se encuentran en el proceso 

de implementación en los Municipios de: Latacunga, Buena Fe y Milagro. Se tiene identificado incorporar a 

Riobamba, Manta y Ambato. 

Datalat puntualiza que se cuenta con la página de Municipios Abiertos Ecuador donde se encuentra toda la 

información y es un repositorio municipal, que se realizaron talleres virtuales y talleres de trabajo presenciales y se 

cuenta con guías y manuales. 

Presidencia indica que en conjunto con Datalat y AME se encuentran apoyando con la implementación del modelo 

en Latacunga y solicita tomar en cuenta que se puede involucrar al sector privado dentro del proceso.    

Congope menciona que dentro de los procesos de actualización de los planes de desarrollo se ha tratado de incluir a 

Gobierno Abierto y exponen lo avanzado con los nuevos miembros de OGP Local, Pastaza, Pichincha y Santo 

Domingo. Están buscando alternativas novedosas para cumplir con los compromisos con el apoyo de Fundapi y 

CITEC. Se encuentran trabajando desde dos frentes, desde el area de planificación para contar un proceso más 

sostenido y por otro, tener las experiencias de los gobiernos locales que ya se encuentran en el proceso. 

Presidencia indica que se encuentra a las órdenes para apoyar en los procesos de cocreación de los diferentes 

gobiernos locales. 

Varios:

- Solicitud de delegados de 

comunicación

- Semana de la Transparencia

- Anuncios y/u otros.

- Cierre. 

- Desde la Presidencia se enviará un correo con la solicitud de actualización de delegados oficiales en el ámbito 

comunicacional para sumarles a la mesa de comunicación. 

- La Defensoría del Pueblo menciona que en el mes de septiembre se llevará a cabo las jornadas de la Semana de la 

Transparencia. Entre las actividades se destacan: lanzamiento oficial del Portal de Transparencia con el apoyo de GIZ, 

curso virtual con la modalidad MOC (sobre derecho humano de acceso a la información y los mecanismos exigibles), 

un curso para la aplicación de la guía metodológica de los mecanismos exigibles gracias al apoyo de Datalat y FCD, 

así como el evento académico sobre la transparencia y acceso a la información pública como pilar fundamental de 

Estado Abierto en Ecuador, al cual invita a los miembros del Grupo Núcleo a ser parte. 

- Presidencia recuerda que se ha solicitado videos a responsables y contrapartes para comunicar el desarrollo de los 

compromisos, se necesita receptar los faltantes y en los siguientes días se completará el pedido a los compromisos 

que faltan.

- Datalat recalca la experiencia sobre la semana de Gobierno Abierto dentro de la cual hubieron algunos eventos 

interesantes pero que se traslapaban en horarios y lugares, por lo que solicita una mayor organización en el evento 

futuro pensando en manera colectiva y poder apoyarnos. Por otro lado, tomar en cuenta temáticas que los 

miembros se encuentran trabajando cada uno por su lado e invita a unirse para trabajar en conjunto que les permita 

llegar a espacios incluso a nivel regional.  

- CITEC se une a lo solicitado por Datalat con la finalidad de unir esfuerzos en temáticas y ponen a disposición apoyo 

de la Cámara para iniciativas conjuntas. Además mencionan que desde la Presidencia se ha encomendado al MPCEIP 

realizar un trabajo de mejora regulatoria a través de un procedimiento en donde todas la instituciones que necesiten 

emitir normativas, eleven la consulta al sector productivo y a la ciudadanía para que el mecanismo vele porque la 

autoridad responda a los comentarios del ciudadano. Pone en punto de agenda para que desde Estado Abierto se 

tome en cuenta. 

Presidencia puntualiza que este tema se puede anclar desde el compromiso de e-participa para poder identificar la 

forma de contemplarlo. 

Elaborado por: Dirección de Gobierno Abierto

Director Ejecutivo 

Fundación Ciudadanía y Desarrollo 

Copresidencia del Grupo Núcleo

Anexos:

Subsecretario de Gobierno Abierto (S)

Presidencia de la República del Ecuador

Presidencia del Grupo Núcleo

                                             Directora de Gobierno Abierto (S)

                                      Presidencia de la República del Ecuador

                                         Secretaría Técnica del Grupo Núcleo
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